
A4. Aperçu de la numérologie dans les sociétés traditionnelles

Olivier Keller*¹

¹IREM Toulouse – Université de Toulouse Paul Sabatier – France

Résumé

La numérologie, faite de jeux numériques qui se prennent au sérieux, connaît une popularité inusable qui remonte aux temps de la pensée archaïque, représentée dans les temps modernes par les mythes et les rites des sociétés traditionnelles. Grâce à la documentation ethnographique, on peut avancer des hypothèses sur son origine, son évolution et ses fonctions. Et d'autre part si Aristote, parlant des pythagoriciens selon lesquels " le nombre est la substance de toutes choses ", affirmait que " selon l'essence, c'est eux qui ont commencé à raisonner et à définir ", cela doit nous inciter à chercher une *raison* dans la numérologie ancienne, qui apparaîtrait ainsi comme une étape utile dans le développement de la pensée humaine.

*Intervenant